
Â l'extérieur, la jolie chapelle élevée en l'honneur du Bien-
heureux Charles de Foucauld : grâce aux explications de
Dom Hugues, chacun put saisir le sens des symboles
(l'architecture, la "lecture" du retable présentant en parallCle
la vie du Christ et celle de Frere Charles, les vitraux aux
rayons de lumière que la priere invite Et intérioriser, la repro-
duction d'un Christ roman aux .yeux grands ouverts et aux
mains offertes...)

Une apres-midi qui
restera sùrement
dans les mémoires
et les cœurs. Merci
au Pere Abbé et au
Frère Prieur pour
leur disponibilité et
la simple catéchèse
déployée dans cette
visite.

• Au cours de la Mission, les personnes âgées des MaÎsons
de Retraite n'ont pas été oubliées: un diaporama illus-
trait une évocation de saint François-Régis, tellement ai-
mé dans ces lieux qu'il a parcourus au cours de ses infa-
tigables "missions", il"jTa 400 ans.

A u terme de ces trois se-
maines d'Êvangélisation, l'Es-
prit de Pentecôte aura sans
doute réveillé, pour beaucoup,
le bonheur de croire et la fer-
veur de vivre en chrétiens ... ;
et la prière si souvent pronon-
cée depuis le début de cette
aventure sera peut-être exau-
cée!
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Fête de la Pentecôte
à Coucouron

Dimanc;he 12 juin 2011

Homélie du père Évêque

C'est la Pentecôte!
Bien sûr, c'est marqué sur le calendrier! Mais attention
à ce que signifie le calendrier: lorsqu'on lit 14 juillet, on
se rappelle que c'est l'anniversaire de la prise de la Bas-
tille; lorsqu'on lit 8 mai, on se rappelle que c'est l'anni-
versaire de la Libération; lorsqu'on lit 11 novembre, on
se rappelle que c'est la fameuse guerre de 14-18...
Lorsque c'est une fête chrétienne, eh bien! c'est diffé-
rent, et peut-être encore plus spécialement pour la Pen-
tecôte, Bien sûr, il y a un "anniversaire", un événement
qui s'est passé à Jérusalem quelques semaines après la
mort et la résurrection de Jésus: les Apôtres ont été
remplis de force, de joie, d'un grand désir d'annoncer la
Bonne Nouvelle Et tous ..Alors que quelques jours aupa-
ravant, ils disaient que tout était fichu, ils avaient ten-
dance à verrouiller les portes de leur maison dans la
tristesse et dans l'inquiétude ...
Et voilà qu'ils sont sortis pour annoncer. Mais, ce qui
leur a été donné ce jour-là se continue dans la vie des
chrétiens, et c'est toujours présent. La Pentecôte n'est
pas un souvenir d'autrefois, c'est une réalité pour au-
jourd'hui, c'est le dynamisme de la foi.
En grec le mot dynamisme est le mot qui traduit la
force, l'Esprit, le souffle, le cœur, une joie qui se com-
mumque.
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'(sYe matin, nous allons célé-
DFe-rle sacrement de Con-
firmation, c'est bien Pente-
côte!
Merci Seigneur!
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Et cette année, vous
donnez le témoignage,
la Mission de trois se-
maines, dans la Paroisse Notre-Dame de la Montagne.

®ru~

Pendant ces jours, vous avez reçu: on reçoit, on re-
découvre la vie et la beauté de Dieu, on prend le temps
de la prière devant le Saint Sacrement, on partage
l'Évangile, on vit de belles liturgies, on regarde une
belle œuvre d'art et on met en légende la Parole de
Dieu, on se confesse ...
Lorsque l'on fait cela, on est au Cénacle, on se prépare,
on s'enrichit ...

@ru~
On recoit mais aussi on têmoigne, on dit aux amis:, ,
"Viens donc, viens un peu voir avec nous!" On cherche
à les rejoindre dans "leurs langues", dans ce qui les
intéresse: une pièce de théâtre pour évoquer la Bible,
un très beau bouquet pour traduire la joie et la résur-
rection, un concert avec des rythmes d'aujourd'hui ...
C'est chacun dans sa langue qui peut écouter un peu
la foi, la merveille de Dieu.

â quoi cela sert d'être chrétien, la ;vie
dès son commencement, vivre sa foi dans la pro(essief.lJ
au cœur du souci de la profession, garder l'espéranee~ ..
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... et vous avez su proposer l'une ou l'autre démarche
humanitaire avec un moment de détente. Lorsque vous
avez fait tout cela, qu'est-ce que cela a montré, mani-
festé ? - Une communauté vivante, qui veut vivre et
partager. C'est tout à fait la Pentecôte, et je vous dis
bravo l Méme si c'est fatigant, cel<;tfait un bien fou de
voir que l'on peut encore bouger, inviter; c'est aussi
notre responsabilité de chrétiens de témoigner et d'être
bien présents.

Je voudrais en tirel'
tl'ois leçons:

1. Une Paroisse. ••un Corps •••

Vous avez fait une belle
Mission sur l'ensemble du
territoire de la Paroisse,
parce que c'est une seule Pa-
roisse. Il est très important
que les chrétiens des diffé-
rents villages soient bien raccordés les uns aux autres,
que l'on circule dans les Communautés Locales: c'est
notre structure de bas·e, nous ne pouvons pas rester
dispersés, isolés, immobiles. Imaginez-vous les Apôtres
restant chez eux et attendant que Monsieur le Curé
vienne les voir? Non, la vie du Seigneur circule: "Nous
sommes un seul COlPS", dit saint Paul, notre Paroisse
est un Corps.
Certes, nous sommes différents par l'âge, l'habitation,
par un certain nombre de "sensibilités", mais ensemble,
nous disons: Jésus est Seigneur. Là, je pense spéciale-
ment à la messe du dimanche parce que c'est là où le
Corps du Christ est donné et construit entre nous.
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Ce matin, nous allons vivre fortement la grâce du sa-
crement de l'Eucharistie tous ensemble, la Confirma-
tion et un Baptême. Au sujet de la messe du dimanche,
je vous demande de bien choisir le lieu de rêunion qui
est le plus utile au niveau de la communautê locale. Je
vous demande d'être fraternels, accueillants, - pas seu-
lement le dimanche mais aussi la semaine! Il faut que
les chrétiens soient un exemple de bienveillance, de
bonté, de pardon, c'est notre travail !

2.~emM."rém!ii!l~".

11est très important que nous ne nous refermions pas
sur nous-mêmes. Lorsqu'on n'est pas très nombreux ou
pas très solides, on peut avoir cette tentation ... J'ai
beaucoup aimé, dans la Mission, l'idée d'inviter et de
réfléchir à la foi, de l'approfondir. Le Pape insiste beau-
coup là-dessus: "Voilà que l'indifférence se répand dans
nos pays d'ancienne chrétienté" - L'indifférence, refus de
réfléchir, fait vivre de manière superficielle, avec seule-
ment des intéréts immédiats. "Une vie vécue comme si
Dieu n'existe pas: actuellement l'indifférence religieuse,
- l'absence totale de signification que l'on attribue à Dieu
-, n'est pas moins préoccupante et inquiétanJe que
l'athéisme déclaré". Cela est grave et triste, aussi bien
pour la personne qui vit dans l'indifférence que pour la
société.
Témoigner de notre foi, ce n'est pas seulement pour
être plus nombreux ou pour ne pas disparaître, non,
mais c'est parce que, sinon, la société se dessèche. Le
monde perd le nord. Et Benoît XVIajoute: "ll nous faut
une nouvelle saison missionnaire .. , Tant de chrétiens ont
besoin que la Parole de Dieu soit annoncée de façon per-
suasive ; beaucoup de frères sont baptisés mais pas suf-
fisamment évangélisés".
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3. Vœatioos
Nous vivons une situation difficiledans laquelle le Sei-
gneur nous appelle. Toute cette belle période de Mis-
sion a été préparée et réfléchie par vos prêtres, bien
sûr, mais aussi avec une Équipe d'Animation Parois-
siale, avec les Équipes-Relais de chaque Communauté
Locale et tel ou tel chrétien.
Cela a été décidé ensemble. Chac;un.,a pris sa part, de
nombreuses personnes se sont engagées: dans la caté-
chèse, dans les équipes liturgiques, dans la visite des
maisons de retraite, dans l'organisation des fêtes ...

Quand on célèbre le
sacrement de Confir-
mation, on dit que
vous êtes aptes à aider
la communauté, par
exemple par le Conseil
Pastoral Paroissial, ou
parce que vous avez la
force de vous engager
fidèlement.
Je suis sûr que vous
avez priê pour les vo-
cations sacerdotales et

religieuses : c'est essentiel, c'est une question très
grave. Le grand secret 'pour l'avenir, c'est que les voca-
tions de laïcs et les vocations de prêtres, de diacres ou
de religieux s'appellent et se soutiennent l'une l'autre.

Plus les laïcs seront en-
gagés, plus il y aura des
prétres. Oui, la situa-
tion est parfois difficile,
nous ne l'avons pas
choisie, mais le Sei-

gneur est présent dans cet appel et je vous le redis avec
beaucoup de confiance.

1
1

"Lesdons de lagrâce sont variés, les fonctions
dans l'Église sont variées, les activités dans
l'Église sont variées, chacun reçoit le don de
manifester l'Esprit Saint en vue du bien de
tous'~ (Saint Paul, 1 Corinthiens 12,4)
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Paroisse Notl'e-Dame
de la Montagne

"LaMoniagne en Teuf"
... euh... en Fête!

Enfin, comprenez: plutôt:
Tous Ensemble Unis dans la Foi ...

Un bon "temps d'évangélisation", trois semaines riches de
multiples propositions s'adressant à tous, petits et grands, â
"tous les âges cie la vie'~ comme disent les Orientations Dio-
césaines pour la Catéchèse promulguées par le Père Evêque
lors de la journée festive du 26 septembre dernier -
"Dimanche enJête, Église en route... "- vous vous souvenez?
IAu fours dl~ !'allH(~p, Il' SI!rviŒ Uilld'saiu dl' Formalion I:hrélil'nne, aplll lravaÎlli\ de
enlleerl :lV\!Cle Servin' de l'inilialion I:hrôlil!nrll', a organi~{\ 2ü l1!lIrunlres dans 100rll!s
Il!s parnissi's du llillcl\SI! pour pPrIlwllre .\ de nombreux thrt'!liens d'approfondir ces
Orilmtatinns 1\1dl' SI' sI'1I1Îr Irlou.'i fIIllœfllt'S 1'/ !lele/lrs pour UllllOllfl'l' t'11/fOllO.'i!:r III

foi IW.rjl!llIIl!.~. Ùll'IIIX {!IIn'lI/s. Iw.rfi'III1I1l','iellwl/ll/les dl' llO/rI' lel/lfl.'i. Irl

Parmi les nombreuses propositions mises en œuvre au cours
de la Mission d'Evangélisation dans la Paroisse N-D de la
Montagne, divers "temps forts" - selon l'expression courante
-, ont été organisés pour tous:
• les enfants ont aimé le spectacle Gertnlde et le plumeau

présentant la Bible de manière inattendue; une messe
joyeusement animée par Danielle Sciaky ["un coeur qui
chante et qui nous entraine à chanter, une âme qui plie et
qui nous entraine à plier ... '1 ;

• les comités de jeunes des villages ont pris en charge des
actions de solidarité - dont le bénéfice servira à soutenir
un projet humanitaire en lien avec le Secours Catholique;

• les adultes étaient invités à des soirées "Conférence-
Débat" : A quOI:ça sert d'être chrétien? (avec le Père Henri
Meissat), Vivre safoi simplement (avec le Père Michel Ville-
dieu), La vie cIeson commencement à sa fin naturelle, avec
le Docteur Pierre Berthet.
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Au début de la mission, le Père Abbé de la Trappe de Notre-
Dame des Neiges a animé un debat sur le film Des 1wmmes
et des dieux, puis a accueilli, l'après-midi du deuxième di-
manche, une foule de paroissiens venus de Coucouron, du
Béage, de St-Etienne de Lugdares et d'autres coins encore.
Grâce d'une visite commentée, avec simplicité et humour,
des lieux de prière et de vie des moines!
Depuis l'église OÛ ils se rassemblent' së-pt
fois par jour pour chanter la louange de
Dieu, jusqu'à la Salle du Chapitre, pour
écouter chaque matin le commentaire
d'un chapitre de la Règle de saint Be-
noît ..., en passant par la Bibliothèque aux
vénérables livres dont les reliures sont
amoureusement cirées, le scryJtonum (une
salle d'études, diraient les élèves), OÛ,
chaque matin, les frères travaillent et mé-
ditent la Parole de Dieu dans le silence;
et le réfectoire, judicieusement aménagé
pour faciliter la sobre convivialité avec les
frères âgés ...
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